

Cubillos calificó de normal la situación argentino-chilena

El Día 8/11/78

El canciller de Chile manifestó que hay que dar tiempo a Argentina para que responda a los planteamientos formulados por su gobierno



EL PRESIDENTE de Argentina, Jorge Videla (izquierda), toma juramento al nuevo ministro del Exterior de ese país, general Washington Pastor. Pastor es uno de los 5 nuevos miembros del gabinete argentino. (Radiofoto: UPI).

(AFP y UPI)

SANTIAGO, 7 de noviembre.—El canciller chileno, Hernán Cubillos, calificó hoy como "absolutamente normal" la situación chileno-argentina y desmintió algunos rumores interesados por parte de distintos sectores que tratan de complicar las cosas", respondió Cubillos al ser consultado sobre versiones propaladas en esta capital referentes al diferendo limítrofe del austral Canal de Beagle.

Agregó que la posición chilena quedó planteada en términos "muy claros", una vez que finalizaron el jueves las negociaciones de la comisión mixta chileno-argentina que logró soluciones parciales en el problema de la delimitación marítima en esa vía

"Ahora hay que dar tiempo para que Argentina responda a los planteamientos de fondo que ha hecho Chile", dijo, y aclaró que no existe un plazo de tres semanas para que esa nación se pronuncie sobre la invitación chilena de concurrir al Tribunal de Justicia de La Haya para zanjar las diferencias subsistentes.

INTENSAS CONSULTAS EN BUENOS AIRES

Entre tanto en Buenos Aires, el presidente Videla, los jefes de las 3 Fuerzas Armadas y el nuevo canciller celebraron hoy intensas consultas con el embajador en Santiago en una reunión de casi 6 horas en busca de fórmulas para la continuación de las negociaciones bilaterales con Chile sobre la disputa limítrofe.

La reunión comenzó a las 9:00 y terminó casi a las 15:00, sin que el gobierno diera a conocer comunicado alguno sobre las deliberaciones, aunque se descontó que en las mismas fue con-

siderada una carta confidencial de Pinochet.

En Washington el embajador argentino, Jorge Aja Espil, afirmó hoy que "toda posibilidad de guerra entre Chile y Argentina en torno al Beagle fue superada por la buena voluntad demostrada por los presidentes de ambas naciones".

En una reunión con la prensa internacional, el diplomático argentino reafirmó al mismo tiempo la postura de su gobierno, opuesta a un avance de Chile hacia el Atlántico.

Ese avance, dijo, "rompería el equilibrio tradicional de la región austral" así como la voluntad del gobierno de Buenos Aires para proseguir negociaciones bilaterales con Chile.

OPINION NORTEAMERICANA

Mientras, el Departamento de Estado declaró hoy que no considera como un factor de desequilibrio en la región sudamericana la compra de 26 aviones franceses de combate Mirage por la Argentina.

La Argentina adquirió los aviones de fabricación francesa a Israel hace unos 2 meses. La vocera del Departamento de Estado, Jill Schuker, dijo que se trata de "aviones viejos" y que el conocimiento norteamericano de la transacción "es limitado".

"No hay nada desusado sobre este trato y no consideramos esa compra como desestabilizadora", agregó.